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La disputa por el coste de retirar el amianto puede dilatar la solución

Un informe técnico de la Junta detecta la aparición
de fibras de amianto blanco junto al barrio

Desde que Ibertubo vertiera ilegalmente -
hace décadas- una enorme cantidad de resi-

duos de amianto en la finca Calabazas Altas y
en el entorno del arroyo Ramabujas, las ad-
ministraciones se han limitado, en el mejor

de los casos, a hacer algunos análisis de
contaminación cada vez que la asociación ha
denunciado públicamente estos hecho. Aho-

ra, hemos sabido, por fin, que en julio de
2015 se tomaron datos por parte de la Junta
que han dado positivo en fibras de amianto

blanco o crisotilo. Gracias a que nuestra aso-
ciación denunció este escándalo ante la Fis-

calía General del Estado, junto a IU, la Plata-
forma de Toledo en defensa del Tajo y

Ecologistas en Acción, hemos conseguido
desbloquear una situación encallada durante
años. Seguiremos trabajando hasta la defini-

tiva retirada del amianto.

sidente de la Plataforma de
Toledo en defensa del Tajo, Ale-
jandro Cano y por Ecologistas
en Acción, Roberto Oliveros. El
viceconsejero expuso un breve
resumen del informe técnico –
que todavía no obra en poder de
la asociación- elaborado por su
departamento a petición de la
Fiscalía General de Medio Am-
biente y la comunicación a cer-
ca de una veintena de propieta-
rios de los terrenos contamina-
dos.

González señaló que el men-
cionado informe incluye los re-
sultados de dos tipos de medi-
ciones sobre el grado de con-
taminación de la zona, una a
través de la instalación de
captadores de partículas para
determinar la presencia de fi-

bras de amianto en el aire y
otra con la realización de ca-
tas en el subsuelo. La primera
toma de datos se realizó en el
mes de julio, cuyos resultados
ya se conocen, y otra en di-
ciembre, que aún se descono-
cen.

Para tomar los datos del mes
de julio se colocaron tres
captadores de part ículas,
uno en la zona de los verti-
dos de residuos y los otros
dos junto a Vía Tarpeya y a
las primeras viviendas, a
300  met ros  de l  a r royo
Ramabujas. Fue precisamen-
te estos dos últimos los que
dieron positivo por fibras de
amianto blanco, conocido
como crisotilo, aunque se-
gún el viceconsejero de Me-
dio Ambiente,en cantidades
cien veces menores a los lí-

Resto de tuberías y lodos que depositó Ibertubo.
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Siguiendo la ronda de re-
uniones solicitadas por nues-
tra asociación con las tres ad-
ministraciones competentes en
el vertido de amianto -la pri-
mera la mantuvimos con res-
ponsables de la Confederación
Hidrográfica del Tajo- el 12 de
enero nos entrevistamos con el
viceconsejero de Medio Am-
biente, Sergio González, para
conocer de primera mano las
actuaciones que está desarro-
llando dicho departamento
para solucionar la contamina-
ción por amianto.

En el encuentro, que se de-
sarrolló en un ambiente cordial,
participaron el portavoz de la
asociación, Victor Villén, el pre-

Declaraciones que contaminan
El PP y el PSOE han mante-

nido un irresponsable juego de
acusaciones y críticas en torno
al amianto acumulado junto al
Polígono, sin darse cuenta que,
en realidad, estaban olvidando
al vecindario del barrio, que al
fin y al cabo deben ser los pro-
tagonistas siempre del debate y
la acción política.

El PSOE comandó la limpie-
za y descontaminación de
Ibertubo que finalizó en 2008,
siendo su máximo responsable
el entonces consejero de Medio
Ambiente, José Luis Martínez
Guijarro, quien después, curio-
samente, en noviembre de 2010,
dijo en las Cortes Regionales
que el amianto del Polígono no
era peligroso porque era un ma-
terial inerte y aseguró que no era

responsabilidad de la Junta.
Por su parte, el PP, que exi-

gió a la Junta gobernada por
Barreda que procediera a solu-
cionar este problema, no movió
un dedo en los cuatro años que
gobernó Castilla-La Mancha
con María Dolores de
Cospedal, Y ahora, hace unos
días, su portavoz en el Ayunta-
miento de Toledo, Jesús Labra-
dor, ha vuelto a pedir que la
Junta tome cartas en el asunto,
cosa que pudo haber hecho tam-
bién con el.

Es hora de trabajar conjun-
tamente para acabar con el
amianto y no intentar sacar ré-
dito político de una cuestión
que afecta a la salud pública. En
esta lucha cabemos todas y to-
dos.
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